

Information zum Sonnenschutz in der KiTa

Aus gegebenem Anlass möchten wir Sie noch einmal über den Umgang mit Sonnenschutz und Sonnencreme in einer Kindertageseinrichtung informieren.

Der Schutz der Kinder vor Sonnenbrand in der Kindertageseinrichtung obliegt der Fürsorgepflicht der Fachkräfte in den Einrichtungen. Wird ein Betreuungsvertrag abgeschlossen, übernimmt der Träger die Aufsichtspflicht für das Kind. Damit einher geht die Verpflichtung, das Kind vor Gefahren zu schützen. Ein Sonnenbrand zählt zu den Gefahren, vor denen die Kinder zu schützen sind. Ist eine Kindertageseinrichtung nicht bereit, ein Kind mit Sonnencreme einzucremen oder sind die Eltern mit dem Eincremen durch die Kindertageseinrichtung nicht einverstanden, kann nicht verantwortet werden, dass sich das Kind bei Sonneneinstrahlung im Außenbereich der Kita aufhält.

Diese Folge kann nach unserer Auffassung aber weder im Interesse der Kindertageseinrichtung, noch des Kindes und seiner Eltern sein.

Deshalb werden folgende Schutzmaßnahmen empfohlen (DGUV 2017: Kinder, Kinder. Die Zeitschrift für Sicherheit und Gesundheit in Kindertageseinrichtungen 2/2017):

- Die Mittagssonne von 11 bis 15 Uhr meiden;
- Kleidung ist der effektivste Schutz vor Sonneneinstrahlung – jedes Kind sollte einen Sonnenhut in der Kita haben;
- Babys und Kleinkinder nicht der direkten Sonne aussetzen;
- Im Kita-Außenbereich schattenspendende Vorkehrungen anbringen;
- Alle unbedeckten Hautpartien ausreichend mit Sonnenschutzmittel eincremen.

Außerdem sollte der Außenbereich einer Kindertageseinrichtung über ausreichende Spielmöglichkeiten im Schatten verfügen. Fehlen große Bäume, bieten Markisen oder Sonnensegel guten Schutz.

Zum Eincremen mit Sonnenschutzmitteln:

- Die Kinder sollten eingecremt in die KiTa gebracht werden;
- Die Eltern bringen für ihre Kinder Sonnencreme mit, die in der Einrichtung verbleibt oder erklären sich (schriftlich) einverstanden, dass die Kita ein bestimmtes Produkt verwendet;
- Die Sonnencreme sollte einen hohen Lichtschutzfaktor haben;
- Die Kinder werden von den Erzieherinnen regelmäßig nachgcremt;
- Ältere Kinder werden angeleitet, sich selber einzucremen.

Bitte treffen Sie mit Ihren Eltern die entsprechenden Vereinbarungen, dann muss kein Kind auf das Spielen im Freien bei starker Sonneneinstrahlung verzichten und kann sich auch im Sommer vergnügen im Freien austoben!